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今年10月25日，中国足协组织了关

于职业联赛俱乐部准入标准的研讨会，对

训练基地提出明确要求。俱乐部应当拥

有具备全部所有权或控股权或不少于十

年使用权的训练基地；基地应当有保障球

队生活、学习、训练的设施和梯队建设，即

俱乐部应当组建不同年龄段的青少年后

备梯队，包括至少2支U15－U21队，1支

U10－U14队，1支U10队。

就标准而言，对中国足球的长远发展

是有好处的。但这一标准对目前的中超

中甲球队来说要求颇高，不少球队无法满

足全部条件。安徽九方在训练基地（目前

是租借场地）和青少年梯队建设上就根本

无法达到要求。

中国足协职业发展与监管部主任刘

殿秋针对准入标准表示：“新的准入标准

应当在年底完稿，明年推出实施，运行当

中可能还会总结完善。而且实施过程中

还会给各俱乐部大约一年的缓冲期，如果

届时还未能达到标准，那就表明该俱乐部

不具备进入职业联赛的资格。”他说，“既

然设定了标准，就要按照标准执行。”

在中超俱乐部尚且亏本的情况下，九

方这样的中甲小户最终退出并不意外，中

国足球的未来依然扑朔迷离。

本赛季初，安徽九方俱乐部雄心壮志，准备在由甲冲超的第三年，实现安徽球迷最大的心愿。然而，冲

超未捷身先死，九方三年冲超路走得艰苦异常，不但没能成功，也耗尽了自己的元气。中甲联赛最后一轮，

当安徽九方球员挥手向看台上的球迷告别时，那也是诀别。成立6年的安徽九方俱乐部拒绝再玩，再次揭

露了中国足球的不职业，更狠狠地摔碎安徽球迷的足球梦想。这也让本就属于足球贫瘠地区的安徽，变得

更加可悲。究竟是什么原因让九方非走不可？安徽的足球梦想又该何去何从？ 记者 张华玮

转眼间2010赛季烟消云散，直到最

后几轮安徽九方关于训练基地的问题

依然没有丝毫进展，球员们一直住在宾

馆或出租房内度日。最近两年，九方俱

乐部一直在争取一块球队训练场地，但

相关部门却认为这是俱乐部自己的事，

安徽九方目前连训练场地都无法保证，

经常在几所大学球场之间“流窜”，2009

年老明光体育场不符合比赛要求，相关

部门拒绝改造，安徽九方曾经离开合肥

去了芜湖。在这样的情况下，还谈什么

梯队建设？

除了训练基地问题，安徽诸多知名

企业对安徽足球的冷漠也让俱乐部寒

心。在安徽的六个赛季，除了2009年被

某酒业冠于胸前广告之外，其余赛季比

赛服前一片空白，安徽的一些著名企业

宁愿在梅西身上一掷万金，在遥远的长

春亚泰身上打广告，也不愿支持一下安

徽自己的球队，合作更是不用谈，与这

些企业的接触基本都是遭白眼告终。

俱乐部官员曾经这样表态：“球员

工资、住宿、吃饭、训练、场地、保安，每

一项开支都要俱乐部买单，老板有多少

钱能架得住这样烧？别的俱乐部有政

府支持，企业赞助，但是我们什么都没

有……”九方俱乐部的经营一片惨淡。

如果安徽有关方面对足球没有清醒认

识，单靠一个并不强大的民营企业，又

能为安徽足球做多少？

作为安徽队的球员，在连续遭遇欠

薪、游击式训练以及出租房度日的生活

后，在听到俱乐部退出后，他们除了无

奈更多的是种解脱。

本赛季的中甲联赛中，已经降级的

南京有有就因为欠薪事件，险些中途退

赛，媒体爆出的球员生存状况让人触目

惊心。而安徽九方的情况，比起南京有

有也好不了多少。据内部人士透露，安

徽主力球员每月的薪水只有几千元，有

的球员只有千余元，很多年轻人都背负

着沉重的生活压力。而就是这点可怜

的钱，球员还从来没有准时拿到过，遭

遇欠薪已经让他们习以为常，很多球员

形容自己根本就是个民工。

此外，经费的拮据，也成为了球队

无法回避的问题，每每到客场比赛，无

论距离多遥远，他们也只能选择火车。

在抵达当地后，只能住在低档的宾馆甚

至出租房内，这样的条件不但谈不上享

受，甚至让很多球员无法忍受，比赛中

必然受到影响。很多球员就表示，“其

实现在踢球早就不是为生活了，只有现

场球迷的助威喝彩，才能让我们感觉到

稍许快乐。”

在国内，没有一支球队是永久名称

的，北京国安，也经历过北京现代的队

名；上海申花也经历过SVA文广的名

称，但其俱乐部没有改变。北京国安，

前身是北京队，属北京体委；上海申花，

前身是上海队，属上海体委；山东鲁能，

其球队和山东体委密不可分，很多运动

员都随后进入体委工作；辽宁宏运，前

身是辽宁体委，升升降降，就是死不了。

前身是一支球队归宿感的重要成

分，而大多数移民球队生存力都不强，

这当然包括安徽九方和之前的安徽乐

普生。移民球队渴望被招安、被编制，

一旦得不到重视，则必死。除非有经济

实力超群的企业入驻，广州恒大是一种

现象，在广州恒大之前的几年里，广州

足球也是半死不活。这是中国足球不

够职业化的真实写照，但也是现实。在

中国足坛刮起反赌扫黑飓风的当下，如

果没有政府支持，又有多少大型企业愿

意像恒大一样，一掷上亿，去承载地方

足球、甚至中国足球的希望？在这样的

大环境下，九方这样的小俱乐部生存艰

难也就不足为奇了。

生存环境的恶劣

职业联赛
俱乐部准入标准

关于安徽足球你有啥想问的，有啥想说的，有啥

想做的……都可以和本报记者进行互动 ；或者登陆星

空社区，与广大球迷一起探讨、一起呐喊、一起行动，

让我们坚持自己的足球梦想，一起为留下安徽足球做

些什么。

电话：0551-5223805,QQ：13278439,星空社区：

http://www.xksq.net

欠薪背后的辛酸

中国足球大环境的影响

韩鹏因伤错过再战亚洲杯
12月14日，来自山东鲁能的中锋韩鹏因伤不得不退出国家队。虽然回到济南还可以继续治疗，但韩鹏想要赶上

亚洲杯的几率已经非常小，这样这位曾经作为主力征战2007亚洲杯中锋将无缘代表国家队征战卡塔尔亚洲杯。


